
УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Поздравляю всех с Великим Праздником – Днём Победы!
Ежегодно 9 мая в каждой семье нашей необъятной Родины чествуют 

ветеранов и вспоминают своих родных, погибших на полях сражений Великой 
Отечественной войны, вернувшихся домой и восстановивших нашу страну 
из руин в минимально короткое время, зачастую – преждевременно ушедших 
из жизни из-за полученных ран. Тех, кто отстоял родную землю в бою и 
ковал Победу в тылу.  Все они – от мала до велика – настоящие герои. Герои, 
которые разгромили фашистскую армаду и освободили мир от нацизма. 

Командиры и бойцы Красной Армии, партизаны и участники движения 
антифашистского сопротивления не щадя себя сражались с превосходящим 
по численности и техническому оснащению врагом и одерживали победы 
там, где это казалось невозможным. 

Цена Победы неизмерима! Великая Отечественная война унесла десятки 
миллионов жизней. Из каждой сотни ушедших на фронт домой возвратились лишь трое. Сколько 
оборвавшихся судеб, разрушенных семей, неродившихся детей, сколько наших бойцов до сих пор числятся 
пропавшими без вести – не сможет подсчитать никто.

Мы не имеем права предать то, что отстояли наши деды и прадеды. Как и 80 лет назад наши бойцы 
сражаются за будущее страны с нацистами коалиции, в которую входят около 50 стран мира, напоминая 
им об уроках Великой Отечественной войны. Желая защитить мирных жителей и детей от подлых обстрелов 
и ракетных ударов, Россия упредила удар агрессоров. Это было сильное решение независимой страны.  
Мы никогда не откажемся от суверенитета, традиционных ценностей и любви к Родине. Пока стучат наши 
сердца, мы обязаны помнить подвиг ветеранов, рассказывать о нём детям и внукам, вновь защитить 
независимость нашей страны и не дать переписать историю.

Как беспримерный подвиг предков на фронте и в тылу поднял духовную мощь нашей страны на 
недосягаемую высоту, так и сегодня мы прикладываем все свои силы и знания, чтобы завоевать Победу 
для будущих поколений. Верю, что эта сила сможет сломить любого врага, Россия всегда будет свободной 
и Великой Державой! 

С праздником!
Генеральный директор

ООО «Газпром трансгаз Нижний Новгород» 
В.Г. Никитин

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ! ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!

От имени Объединенной первичной 
профсоюзной организации «Газпром 
трансгаз Нижний Новгород профсоюз» и  
от себя лично поздравляю вас с главным 
праздником нашей страны – с Днём Великой 
Победы!

Праздник Победы – священный для всех 
нас. Это символ беспримерного героизма и 
мужества миллионов людей, выстоявших 
против фашизма. Преодолев четыре года 
неимоверных испытаний на фронте и в тылу, 
они остались несломленными и сокрушили 
врага.

К огромному сожалению, идеи фашизма и нацизма вновь дали о себе 
знать. Сегодня по пути своих героических дедов и прадедов идут наши 
военнослужащие, отстаивая независимость России. И мы верим, что так 
же, как и 79 лет назад, наша страна вновь покажет всему миру, что русские 
не сдаются!

9 мая мы вспоминаем всех, кто остался на полях великих сражений и 
кому посчастливилось вернуться домой. Всех, кто не смыкая глаз трудился 
на благо страны. Всех известных и неизвестных героев.  Мы бережно храним 
историю Победы и глубоко чтим подвиг защитников Родины. Помнить об 
их доблести, учиться стойкости и преданности своему Отечеству – долг 
нынешних и будущих поколений.

От всей души желаю вам мира и благополучия, крепкого здоровья  
и долгих лет жизни. С Днём Великой Победы!

Председатель
Объединенной первичной профсоюзной организации

«Газпром трансгаз Нижний Новгород профсоюз»
Ю.Н. Климович
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Поздравляю вас с великим праздником – Днём Победы! 
Этот праздник занимает особое место в памяти нашего народа. Годы Великой Отечественной войны оставили глубокий след в истории каждой семьи. 

Все мы свято храним и передаем из поколения в поколение память о подвигах родных и близких – тех, кто плечом к плечу сражался на фронте, день и ночь 
трудился в тылу. 

Ценой огромных потерь наш народ защитил свою Родину и избавил мир от фашизма. Подарил человечеству право на жизнь и свободу. 
Сегодня мы, потомки победителей, снова отстаиваем безопасность и независимость России. Демонстрируем силу духа, волю, сплоченность, преданность 

своей стране. И уверены – победа будет за нами. 
С праздником! С Днём Победы! 

Председатель Правления 
ПАО «Газпром» 

А.Б. Миллер



Для обмена опытом из Екатеринбурга в Арзамас 
приехала делегация, состоящая из заместителя на-
чальника Учебно-производственного центра Инны 

Пахолковой и преподавателя группы производственно- 
технического обучения руководителей и специалистов 
Ксении Кузнецовой.

– Программа обмена опытом между представите-
лями образовательных подразделений ПАО «Газпром»  
позволяет находить новые идеи и возможности для раз-
вития своих учебных центров. Мы обсудили актуальные 
проблемы в сфере обучения, способы их решения. Пого-
ворили и о тенденциях. Подобные мероприятия способ-
ствуют укреплению сотрудничества и повышению каче-

ства образовательных услуг, – поделилась мнением Инна  
Пахолкова.

В рамках мероприятия состоялось совещание, посвя-
щенное организации практикоориентированного обуче-
ния рабочих, ведению документации и итоговой атте-
стации, а также особенностям проведения образователь-
ного процесса по охране труда и работам повышенной  
опасности. 

Главные инженеры филиалов «Газпром трансгаз Москва» 
посетили учебный полигон нашего предприятия, Арзамасское 
ЛПУМГ и компрессорную станцию «Лукояновская». Визит  
состоялся в рамках ежегодного совещания руководителей  
газотранспортной компании. 

– Мы организовали эту поездку для того, чтобы увидеть, 
каким образом работают соседние дочерние общества, 
как решаются задачи, подобные нашим, и что необходимо 
взять на вооружение для более эффективной эксплуатации 
газотранспортной системы, – прокомментировал замести-
тель генерального директора по производству ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Евгений Смирнов.  

Для нашего предприятия это значимое событие. Дело 
в том, что с 2024 года для проведения экологического 
аудита не привлекаются сторонние организации, и он 

осуществляется силами собственных внутренних аудиторов. 
Начальник отдела охраны окружающей среды и энергосбере-
жения Екатерина Путилова поясняет:

– С этого года мы переходим на самодекларацию, это  
означает, что внешнего аудита у нас не будет. Преимуще-
ство такого подхода – в сокращении финансовых затрат, 
однако компетенции наших специалистов должны быть на 
очень высоком уровне. Последнее время наблюдается тенден-
ция к ужесточению природоохранного законодательства, оно 
изменяется три раза в год. И внутренним аудиторам прихо-

дится все время повышать свой профессиональный уровень. 
Участники группы, которая сейчас проходит повышение ква-
лификации, уже являются аудиторами со стажем, поэто-
му их обучение носит исключительно прикладной характер. 

В процессе занятий под руководством опытного аудитора 
из компании ООО ССУ «ДЭКУЭС» обучаемые разбирают 
конкретные практические ситуации. Их задача – выявить не-
соответствие, грамотно составить акт, предложить правиль-
ные пути решения возникшей проблемы и разработать кор-
ректирующие действия.

Практика внутреннего аудита существует на предприятии 
с 2012 года. За это время накоплен большой опыт и знания. 
Однако, по словам Екатерины Путиловой, прогресс системы 
менеджмента должен идти непрерывно:

– Это связано с тем, что система подразумевает по-
стоянное улучшение. Если его нет, значит, такой подход 
не работает. Поэтому каждый год мы стараемся вно-
сить изменения и проводить обучение наших специалистов. 
Кстати, уже в этом году мы сможем посмотреть на ре-
зультативность действий внутренних аудиторов: в начале  

лета состоится аудит ПАО «Газпром». Мы рассчитываем 
на объективную оценку нашей природоохранной деятельно-
сти и надеемся получить профессиональные рекомендации по 
совершенствованию системы экологического менеджмента 
от представителей других дочерних обществ.  

На отчетно-выборной конференции пу-
тем открытого общего голосования на 
пост председателя ОППО «Газпром 

трансгаз Нижний Новгород профсоюз» избран 
Юрий Климович. Ранее Юрий Николаевич 
занимал должность начальника Пензенского 
ЛПУМГ. Его кандидатура была предложена 
генеральным директором Общества Василием  
Геннадьевичем Никитиным и рекомендована 
межрегиональной профсоюзной организаци-
ей «Газпром профсоюз».

– Руководитель профсоюза должен соче-
тать в себе несколько качеств. Во-первых,  

достойно представлять интересы работни-
ков перед работодателем. Для этого он дол-
жен хорошо знать и понимать потребности 
работников. Это должен быть руководитель 
с большим стажем работы, зарекомендовав-
ший себя не только как крепкий, умелый хо-
зяйственник, но еще и как человек, который 
заботится о своих сотрудниках, умеет их 
слушать и слышать, разговаривать с ними. 
В то же время он должен уметь работать 
с администрацией Общества, понимать, как 
оптимально сочетать цели и задачи органи-
зации с желаниями и чаяниями работников, 

чтобы это был симбиоз, а не противостояние 
или противодействие. Считаю, что Юрий  
Николаевич соответствует всем вышеизло-
женным критериям, – обратился к делегатам 
конференции Василий Геннадьевич.

В работе конференции приняли участие 
38 делегатов, выбранных профсоюзными  
организациями филиалов для представле-
ния интересов членов профсоюза на выбо-
рах председателя ОППО, а также представи-
тель МПО «Газпром профсоюз», руководите-
ли, ветераны и сотрудники Общества, в том 
числе участники Совета молодых ученых и 
специалистов.

Вместе с выборами председателя ОППО со-
стоялись выборы заместителя. Им стал Виктор  
Викторович Зиновьев. В профсоюзный комитет 
вошли председатель и заместитель председате-
ля ОППО, а также председатели 24 ППО. В со-
став президиума избраны также руководство 
объединенного профсоюза и пять лидеров пер-
вичных организаций: Павел Ганин (Волжское 
ЛПУМГ), Лариса Дрихель (УАВР), Наталья 
Игнатьева (администрация), Лариса Горбунова  
(Торбеевское ЛПУМГ) и Катарина Чиликова 
(Пензенское ЛПУМГ). Контрольно-ревизи-
онную комиссию возглавил главный бухгал-
тер Общества Игорь Владимирович Рябов. 

НОВОСТИ ПРОФСОЮЗА2

ЭКОЛОГИЯ

ВИЗИТЫ

Делегация «Газпром трансгаз Москва»

ЕДИНОГЛАСНО
Избран новый председатель Объединенной первичной профсоюзной организации 
«Газпром трансгаз Нижний Новгород профсоюз».

Коллеги, вы предоставили мне возможность приме-
нить свои знания и опыт, накопленные за многолет-
нюю деятельность на нашем предприятии, в проф- 
союзной работе. Я постараюсь оправдать ваше  
доверие в решении всех вопросов. 

Профсоюзы играют важнейшую роль в регулирова-
нии социально-трудовых отношений между работо-
дателями и работниками. Здесь нет ничего второсте-
пенного, важно всё: организация, оплата и безопасные 
условия труда, поддержка в тяжелых жизненных си-
туациях, развитие добровольчества и волонтерства, 
здоровый образ жизни, отдых работников и многое 
другое. Так что при обращении человека в профсоюз – 
выслушаем, поможем решить проблему и, если пона-
добится, защитим профессиональные интересы каждого.

Присоединиться к профсоюзным лидерам и возглавить Объединенную первичную 
профсоюзную организацию «Газпром трансгаз Нижний Новгород профсоюз» – это но-
вый этап моей трудовой биографии, который сопряжен с высокой степенью ответ-
ственности, многозадачностью, дипломатичностью и работой с большим коллекти-
вом. Я верю, что совместными усилиями мы сможем достичь высоких результатов!

Председатель ОППО «Газпром трансгаз Нижний Новгород профсоюз»
Юрий Климович

ВЫСОКАЯ ПЛАНКА
Обучение внутренних аудиторов системы экологического 
менеджмента проводится в «Газпром трансгаз 
Нижний Новгород».

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА 
«Газпром трансгаз Нижний Новгород» посетили делегации 
обществ «Газпром трансгаз Екатеринбург» 
и «Газпром трансгаз Москва».



МАСТЕРА ПРЕПОДАВАНИЯ
В конкурсе принимали участие тринад-

цать преподавателей внутрипроизводствен-
ного обучения, которые в ходе трёх испыта-
ний продемонстрировали уровень подготов-
ки. После прохождения теоретического блока 
участники рассказали о своих методах препо-
давания, как они видят дальнейшее развитие 
в профессии и презентовали результаты своей 
работы. По результатам первых двух этапов 
конкурсная комиссия отобрала пятерых пре-
тендентов. Они провели двадцатиминутные 
открытые уроки для учащихся УПЦ, проде-
монстрировав организаторские навыки и уме-
ние работать с аудиторией. 

– Конкурс, безусловно, полезен для наших 
преподавателей. В рабочей суете не всегда 

есть время проанализировать свою деятель-
ность, подвести итоги или, возможно, скор-
ректировать методы обучения. Конкурс от-
лично подходит для этих задач. К тому же 
участники получают обратную связь от жю-
ри и делают соответствующие выводы, – 
рассказывает начальник УПЦ Виктор Лёвкин. 

Оценивали участников не только пред-
ставители руководства Общества, но и не-
зависимые эксперты из вузов-партнеров 
Нижегородской области, а также центра до-
полнительного профессионального образо-
вания – Нижегородского института развития 
образования. Посмотрев на работу конкур-
сантов, члены комиссии пришли к едино-
гласному выводу: профессионализм с каж-
дым годом становится выше. 

– Мы увидели разных преподавателей. 
Кто-то изначально занимался педаго-
гической деятельностью, а другие при-
шли к этому через производство, нарабо-
тав практический опыт на предприятии. 
Но каждый из кандидатов на конкур-
се – настоящий мастер своего дела, –  
комментирует директор Арзамасского  
филиала ННГУ им. Лобачевского Тамара  
Щелина.

По итогам конкурсных заданий победите-
лем стал Александр Юренков, второе место 
заняла Вера Серкова, тройку лидеров замы-
кает Антон Корягин. 

– Теперь передо мной, как перед побе-
дителем конкурса, стоит ответствен-
ная задача – представить наше предпри-
ятие на конкурсе «Лучший преподаватель 
образовательного подразделения дочер-
него общества ПАО «Газпром», – делится  
Александр Юренков. – Разумеется, я учту 
все замечания и советы конкурсной комиссии,  
буду готовиться и на предстоящем конкурсе  
постараюсь достойно представить Обще-
ство. 

ПРАВИЛЬНЫЙ НАСТРОЙ
Вторым мероприятием стал семинар– 

совещание служб УЧР, прошедший на детской 
оздоровительной базе отдыха «Ласточка».  
Его участниками стали кадровые работники, 
сотрудники отделов организации труда и за-
работной платы, социального развития и ме-
дицинской службы Общества. Впервые к уча-
стию в совещании пригласили руководителей 
групп по работе с молодежью. 

– Наш семинар включал в себя несколько 
частей. В первый день состоялась пленарная 
часть, на которой руководители по направле-
ниям деятельности раскрыли основную про-
блематику в сфере управления человеческими 
ресурсами, рассмотрели результаты прошед-
шего года, ну и конечно, определили задачи и 
вектор развития на перспективный период. 
Далее были организованы круглые столы по 
направлениям деятельности, где коллеги об-
судили острые вопросы и пути решения воз-
никающих проблем, – прокомментировал на-
чальник ООТиЗ Тимофей Огурцов. – В целом  
задача таких мероприятий – настроить  
сотрудников вместе идти к единой цели.   

ОБУЧЕНИЕ 3

ВМЕСТЕ К ЕДИНОЙ ЦЕЛИ
В Обществе прошли мероприятия, посвящённые управлению человеческими ресурсами. 
Первым стал конкурс на звание «Лучшего преподавателя УПЦ ООО «Газпром трансгаз  
Нижний Новгород». 

Как газ попадает в наши дома, что про-
исходит на компрессорной станции, как 
выглядят настоящие дефекты труб, когда 

появилось наше предприятие и как оно рос-
ло, узнали сотрудники Управления матери-
ально-технического снабжения и комплекта-
ции, побывав в музее Общества «Магистра-
ли трудовых побед».

На интерактивной карте экскурсанты уви-
дели этапы строительства газопроводов, про-
тяженность и мощность газотранспортной си-
стемы, а также изучили расположение и по-
рядок образования филиалов предприятия. 
Гостям рассказали о различных экспонатах, 
артефактах, документах и справках, пред-
ставленных в витринах музея, поведали об 
интересных фактах из истории предприятия. 

По словам посетителей, экскурсии в му-
зей необходимы и познавательны для всех, 
независимо от того, как давно человек рабо-
тает в Обществе.

– Представленные в музее макеты и фре-
ски помогают гораздо легче усвоить инфор-
мацию о производстве. Здесь ощущаешь свою 
причастность к этим глобальным процес-
сам, понимаешь, что качественное выполне-
ние задач на своем участке работы напря-
мую влияет на производственную деятель-
ность в целом. На мой взгляд, экскурсии в 
музей должны входить в обязательную про-
грамму по адаптации молодых специалистов 
для их вовлечения в деятельность организа-
ции, в которой они только-только начинают 
делать свои первые профессиональные ша-
ги, – говорит участник экскурсии, экономист 
по материально-техническому снабжению  
2 категории Юлия Андреева.

Особую благодарность сотрудники выска-
зали за возможность посетить музей вместе 
с детьми, которые с интересом узнали, чем 
же занимается предприятие, где трудятся их  
родители.  

Студенты увидели производственный 
процесс и познакомились с основными 
принципами и технологиями транспор-

тировки газа. Им продемонстрировали рабо-
ту газового оборудования, обратили внимание 
на особенности его эксплуатации, рассказали 
о мерах безопасности при обращении с газом. 

– Подобные ознакомительные экскурсии 
на полигоне помогают студентам лучше по-
нять важность профессии газовика и осоз-
нать ответственность, которая лежит на 
специалистах газовой отрасли, – прокоммен-
тировал мастер производственного обучения 
Сергей Юренков. 

– Такие экскурсии – важный элемент об-
разовательного процесса, они способству-
ют формированию профессиональных ком-
петенций будущих специалистов газовой 
отрасли, – поделился своим мнением до-
цент кафедры теплогазоснабжения ННГАСУ  
Михаил Соколов.

– Мы получили массу впечатлений, удиви-
лись пространству и разнообразию оборудо-
вания. После таких экскурсий понимаешь, что 
работа газовиков сложна и достойна боль-
шого уважения, – отметили гости. 

Марина Клепикова, УПЦ  

НАША ИСТОРИЯ ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

МЕСТО, ГДЕ ЖИВЕТ ИСТОРИЯ БУДУЩИЕ ГАЗОВИКИ
Студенты четвертого курса кафедры факультета инженерно-экологических систем 
и сооружений Нижегородского архитектурно-строительного университета побывали 
с экскурсией на учебном полигоне УПЦ. 

Экскурсия получилась познавательной и запоминающейся

На учебном полигоне Общества



ЦЕРЕМОНИЯ ОТКРЫТИЯ
Открывая мероприятие, генеральный директор Общества 

Василий Геннадьевич Никитин отметил, что последние годы 
в стране идет подъем рабочего движения. Растут требования 
к уровню компетенций рабочего класса. 

– Очень важно, чтобы наша работа стала результатив-
ной и эффективной, такое возможно, только когда рабочие 
будут обладать высокими компетенциями. Потому что ра-
бочий – это человек, который способен решать трудовую за-
дачу с высоким качеством и отличным результатом. Необ-
ходимо постоянно развиваться, приобретать новые навыки, 
расширять и укреплять круг своих профессиональных связей.

Фестиваль труда высоко поднял планку конкурсов профес-
сионального мастерства. Для работников участие и победа в 
подобных состязаниях стали своеобразным знаком качества – 
тем уровнем, к которому необходимо стремиться и остальным 
сотрудникам Общества. 

– Сегодня здесь собрались люди, которые умеют решать 
самые сложные задачи и понимают важность и необходи-
мость постоянно совершенствоваться в профессии. Вы по 
праву получили возможность попробовать свои силы в со-
ревновании среди сильнейших, – подчеркнул председатель  
Объединенной первичной профсоюзной организации  
Общества Юрий Николаевич Климович.

КАПСУЛА ВРЕМЕНИ
За годы проведения фестиваля существенно расширился 

перечень представленных профессий и увеличилось число 
участников. Организаторы мероприятия с оптимизмом смо-
трят в будущее и убеждены, что их дело будет продолжено спу-
стя годы, поэтому на церемонии открытия в музей Общества 
была передана символическая капсула времени с пожелания-
ми для потомков – участников XX Фестиваля труда 2034 года. 

– Ваше благополучие, в котором мы нисколько не сомне-
ваемся, заложено нашими сегодняшними достижениями, 
главное из которых – сплочённый и дружный коллектив га-
зовиков, – говорится в послании. – Пусть в 2034 году каж-
дый день на работе будет наполнен успешными проектами, 
новыми достижениями и радостными моментами! Участ-
ники и гости X Фестиваля труда передают в 2034 год по-

желания мира, счастья, добра, свершений и побед во имя  
процветания нашей любимой Родины!

НАСТРОЙ И ПОДДЕРЖКА
Фестиваль труда – это в первую очередь соревнования, а 

раз есть соревнования, то есть и болельщики. У наших геро-
ев была самая лучшая на свете поддержка – направленные в 
адрес редакции пожелания от детей и жён, которые мы поме-
стили в дневники фестиваля:

– Дорогой папочка, мы знаем, что ты самый лучший и 
крутой, поэтому желаем победы! Мы верим в тебя и душой 
всегда рядом! 

– Другие конкурсанты тоже будут показывать свои зна-
ния и умения, но мы знаем, как готовился наш папа, семья по-
могала ему во всём. Нужно победить! Дерзай! Вперед!

– Верь в себя, у тебя все получится, победа будет за то-
бой! Для нас ты уже победитель!

Участники отмечали, что за них переживали не только род-
ные, но и коллеги. Сергей Куликов, монтёр по ЗПТК 6 разря-
да Ивановского ЛПУМГ, рассказывает:

– Коллектив мне очень помогал! Мы, можно сказать, вели 
совместную подготовку: в первую очередь прорешивали во-
просы из теоретического блока, повторяли последователь-

ность выполнения операций. В филиале меня настраивали на 
высокий результат в конкурсе. Это придало сил и уверенно-
сти в своих действиях! 

Неожиданно выяснилось, что даже члены жюри волнуют-
ся за успех конкурсантов и всеми силами стараются ободрить 
их перед предстоящими испытаниями. 

– Считаю, что очень важно познакомиться с конкур-
сантами, расположить их к себе. Я говорю, что к экза-
менаторам можно и нужно обращаться с вопросами, не 
бояться – мы всегда поможем. Волнение все портит, га-
сит запал, и даже опытный участник может показать 
не самый лучший результат. Когда я был на их месте, то-
же волновался, поэтому и понимаю состояние наших ра-
ботников, – говорит Артем Раков, член комиссии конкур-
са «Лучший рабочий КОРЗ», начальник хозяйственного 
участка Вятского ЛПУМГ. 

ОБЩИМИ СИЛАМИ
Работа по подготовке крупнейшего корпоративного ме-

роприятия – дело непростое и ответственное. «Фестиваль – 
это праздник», – говорят организаторы, смахивая пот со 
лба» – такими словами Василий Геннадьевич Никитин в  
своем приветственном слове к участникам конкурсов проф- 
мастерства подчеркнул роль и ответственность команды  
создателей фестиваля. 

– Как только заканчивается один фестиваль, мы подво-
дим итоги и сразу начинаем подготовку к следующему. Это 
непрерывный цикл, в котором задействовано очень много 
людей, – говорит Ирина Штода, ведущий специалист по ка-
драм. – Мы заботимся о создании для конкурсантов макси-
мально комфортных условий: подбираем кураторов, готовим 
площадки, составляем программу так, чтобы в ней было ме-
сто и обязательным мероприятиям, и отдыху, и общению.

Что касается конкурсных заданий, то задача организато-
ров сделать их в меру сложными, интересными, объектив-
но демонстрирующими знания и умения участников, а еще 
оригинальными – не дублирующими задания прошлых лет. 
Как строится этот процесс, рассказывает начальник Учебно- 
производственного центра Виктор Лёвкин.

ФЕСТИВАЛЬ ТРУДА4

ТОЧНО В ДЕСЯТКУ!
На Фестиваль труда съехались представители всех филиалов Общества, чтобы защитить честь коллективов –  
своих трудовых семей – и продемонстрировать профессиональные умения и навыки. 

Флаг фестиваля выносит Олег Зайцев

Капсула времени с пожеланиями участникам XX фестиваля

Поддержка коллектива

Подготовка фестиваля – дело ответственное



ФЕСТИВАЛЬ ТРУДА 5

Команда Общества по ПСС

– Главное – тесное взаимодействие руководителей Обще-
ства, производственных отделов и сотрудников УПЦ при 
разработке комплекса заданий для проведения конкурсов.  
Мы изучаем и обсуждаем опыт прошлых фестивалей тру-
да уровня Общества и ПАО «Газпром», но основа всему – 
производственные задачи, которые персонал выполня-
ет ежедневно, влияющие на надёжность и безопасность  
газотранспортной системы.

ВОЛЯ К ПОБЕДЕ
Пока организаторы рассуждают о тонкостях проведения 

фестиваля, участники говорят, что важно не только показать 
себя в профессиональных конкурсах, но и вернуться в свой 
филиал с победой!

Владимир Зайцев, стропальщик 5 разряда Моркинского  
ЛПУМГ, участник опытный. Он приезжает на профессио-
нальные соревнования не в первый раз и уверен, что резуль-
тат имеет значение: 

– Думаю, что на конкурсах все хотят одержать победу, 
даже если об этом не задумываются. Завоевать 1 место 
очень приятно: и с эмоциональной точки зрения, и с матери-
альной. Несмотря на то что лично я приезжаю по большей 
части ради участия, азарт во время соревнований просыпа-
ется, как аппетит во время еды. Всегда хочется стать луч-
шим и достойно показать себя на конкурсе!

Судьи разделяют такой подход и считают, что стремление 
к победе вполне закономерно: 

– На любых конкурсах всегда есть место азарту, без не-
го никуда, иначе это не было бы настоящим соревнованием. 
Как мне кажется, участники всё-таки верят в свою безус-
ловную победу, стремятся к ней, ради нее наверняка и при-
езжают. И я их понимаю: для меня победа тоже была бы 
важнее участия, – уверен Николай Касьянычев, главный ин-
женер – заместитель начальника Сеченовского ЛПУМГ, член 
комиссии конкурса «Лучший каменщик».

Так или иначе, Фестиваль труда многое дает всем конкур-
сантам. Это и новый опыт общения с коллегами из разных 
филиалов, и способность быстро и качественно решать тру-
довые задачи в непривычных для себя условиях, повышение 
уровня знаний и профмастерства, но главное, Фестиваль тру-
да объединяет все коллективы нашего предприятия, напоми-
ная, что мы – одна большая трудовая семья!

НАГРАДА НАШЛА ГЕРОЕВ
На Фестивале труда состоялось награждение участников 

сборной «Газпром трансгаз Нижний Новгород» по пожарно- 
спасательному спорту.

Командир отделения пожарной части Чебоксарского 
ЛПУМГ Сергей Краснов награжден медалью Министерства 
Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 
бедствий «За содружество во имя спасения». Его коллеги: ко-
мандир отделения пожарной части Чебоксарского ЛПУМГ 
Вячеслав Федоров, старший мастер ремонтно-строительно-
го участка Управления технологического транспорта и специ-
альной техники Денис Калачев, оператор ГРС Арзамасского 
ЛПУМГ Сергей Корнилов, сменный инженер ГТС Волжского  
ЛПУМГ Дмитрий Рыжков, командир отделения пожар-
ной части Заволжского ЛПУМГ Алексей Григорьев, маши-
нист технологических компрессоров Заволжского ЛПУМГ  
Сергей Яковлев и приборист Арзамасского ЛПУМГ Максим 
Захаров, удостоены благодарности ГУ МЧС России по Ниже- 
городской области за большой вклад в развитие пожарно- 
спасательного спорта, активную гражданскую позицию и  
верность своему делу.

Сейчас сборная готовится к соревнованиям по пожарно- 
спасательному спорту ПАО «Газпром», которые пройдут в 
мае этого года в Волгограде.  «Несколько лет подряд мы ста-
новимся четвертыми в дисциплине «Боевое развертывание». 
Надеемся, в этом году нам удастся попасть в тройку силь-
нейших. Настроение самое боевое!» – поделился планами  
команды Денис Калачев.  

Награды для победителей



На компрессорной станции Сеченовского филиала шесть 
цехов, на каждом из которых находятся по несколько ак-
кумуляторных батарей различной емкости. Общее ко-

личество аккумуляторов составляет 702 единицы. Каждый 
день состояние этих систем контролируют два работника:  
Татьяна и Светлана.  

– Мы контролируем напряжение в аккумуляторах, плот-
ность электролита, проверяем наличие дефектов, темпе-
ратуру, все делаем по инструкции. Раз в год выполняем кон-
трольно-тренировочный цикл всех аккумуляторов. Последнее 
производим вместе с инженером-электриком службы, –  
говорит Татьяна.

Удивительно, но традиция принимать на эту должность 
только женщин сложилась в филиале с момента его основа-
ния – с 1983 года. 

– Я не могу сказать, почему так получалось, думаю, это 
зависит от позиции руководителя. Возможно, бывший дирек-
тор филиала Владимир Николаевич Грыжин посчитал, что 
женщины более ответственные, аккуратные. За чистотой 
следим лучше. У нас действительно всегда чисто в аккуму-
ляторной. Мы ведь стараемся, чтобы на работе было так 
же, как и дома, – поясняет Светлана. 

Татьяна рассказывает, что в этой должности работает уже 
17 лет, Светлана – на год дольше. Обе наши героини начина-
ли работать в филиале уборщиками служебных помещений, 
но потом прошли обучение в Учебно-производственном цен-
тре Общества по новой специальности и теперь раз в три го-
да подтверждают свою квалификацию.  

– После стольких лет работы для меня ничего сложно-
го в этой деятельности нет. В первое время, конечно, при-
ходилось вникать в контрольные заряды-разряды, но, к сча-
стью, у нас есть инженеры-электрики, которые нам по-
могали разобраться. И в самом начале нас поддерживали 
и обучали, пока мы не освоились. И сейчас если какие-то 
вопросы возникают, то консультируемся с инженерами- 
электриками, они никогда не отказывают, – улыбается  
Татьяна. 

Разумеется, есть в этой работе и трудности: не всякой жен-
щине по плечу перевозить на тачке объемные канистры дис-
тиллированной воды и проводить его долив.

– Мы следим за уровнем электролита, чтобы он был по-
стоянно в норме. И если он падает – доливаем дистиллиро-
ванную воду. Также контролируем, чтобы не было утечек  
тока, следим за состоянием аккумуляторных банок. Они 
должны быть чистыми и сухими, – говорит Татьяна. 

О своей работе Татьяна и Светлана рассказывают с большой  
теплотой, особенно о коллегах. 

– У нас дружный коллектив, и все очень хорошо друг к дру-
гу относятся. Вообще, именно в нашей службе энергоснаб-
жения никогда не бывает ни конфликтов, ни скандалов. Все – 
от начальника до самых молодых электромонтеров – всегда 
и с праздниками поздравляют, и помогают, и поддержива-
ют. Одним словом, приятно женщине в мужском коллекти-
ве работать!   

НЕЖЕНСКОЕ ДЕЛО6

УНИКУМ

В АККУМУЛЯТОРНОЙ ТОЛЬКО ДЕВУШКИ!
В Сеченовском ЛПУМГ сложилась такая традиция: аккумуляторщиками в службе энергоснабжения работают только женщины. 
Причем на предприятии такой филиал – единственный, в остальных на аналогичных должностях трудятся мужчины. 
О том, почему так повелось и как работают женщины на этом непростом участке, мы поговорили с аккумуляторщиками  
4 разряда Татьяной Железиной и Светланой Храпуновой. 

ЧЕЛОВЕК, СПОСОБНЫЙ НА ВСЁ
Коллеги называют его Самоделкиным и признаются, что любые работы проходят спокойнее, 
если в них участвует линейный трубопроводчик Пензенского ЛПУМГ Юрий Шмелёв.

На предприятии Юрий трудится 22 го-
да. После школы он получил среднее 
специальное образование, служил в ар-

мии, участвовал во второй чеченской войне,  
а когда вернулся к мирной жизни, устро-
ился в Пензенское линейное управление.  
Сейчас у него семья, двое детей, жена, как и 
он, работает в филиале. 

У Юрия смежные специальности: трубо-
проводчик линейный 6 разряда и станочник 
широкого профиля. По словам коллег, Юрий 
Вячеславович умеет если не все, то многое, а 
уж когда нужно разобраться в приборах или 
смастерить новый – без него точно никак не 
обойтись!

– Юрий работает у нас на всех стан-
ках, которые есть: токарных, фрезерных, 
сверлильных. Паяет, в электрике сооб-
ражает, изобретательством занимает-
ся, – рассказывает про своего подчиненно-
го начальник линейно-эксплуатационной 
службы Пётр Пеньшин. – Он в год порядка  
4–5 рацпредложений пишет, но главное, не 
рационализаторство, а умение в любой си-
туации найти выход. Он очень быстро сооб-
ражает и делает, всё сам может собрать. 
Если за какое оборудование берется – обя-
зательно починит. Например, сейчас ди-
зельные генераторы в аварийных машинах, 
которые у нас из строя вышли, ремонти-
рует. На любых ремонтных работах с ним 
спокойнее. 

Уважают Юрия не только за способности 
и умения, но и за бескорыстное желание по-
могать сослуживцам: когда в автотранспорт-
ном цехе не было автоэлектрика, коллеги зна-
ли, кого просить о содействии. Рядом с Юрием 

Шмелёвым  нерешаемых задач не существует, 
найдётся выход из любой ситуации. 

– Примечательным стал случай, когда в хо-
де проведения диагностических работ на ма-
гистральном газопроводе «Починки–Пенза» 
отказал сигнализатор прохождения поршней. 
Так Юрий буквально за ночь из подручных ма-
териалов и микросхем спаял новый, и работы 
продолжились в штатном режиме, – коммен-
тирует ведущий инженер линейно-эксплуата-
ционной службы филиала Сергей Егоров. – 
Это человек с необычайно пытливым умом, 
к нему из всех служб за советом обращают-
ся, думаю, чтобы к этому прийти, в детстве 
он не один телевизор разобрал!

По мнению коллег, талант к изобретатель-
ству, любовь к труду и способность собрать 
из двух старых вещей три новых передались 
Юрию от отца. Он тоже был сотрудником 
Пензенского ЛПУМГ и также во всем помо-
гал людям.  

– Юрий и в сельском хозяйстве сведущ, и 
в технике, – говорит Пётр Пеньшин, – отец 
его к этому приобщил, он тоже у нас ра-
ботал на станках и вообще много чего де-
лал, а теперь и Юра своего сына к труду 
приучает. 

Такие выдающиеся способности не 
могли остаться незамеченными руковод-
ством. Когда во время пуска газа во вновь 
построенный магистральный газопровод  
«Починки–Анапа» не хватало специалистов, 
Юрию Шмелёву доверили замерять точку ро-
сы в газопроводе. Примечательно, что рань-
ше ему этого делать не доводилось, одна-
ко нет такого прибора, в котором не смог бы 
разобраться наш герой. Вот и в этом случае 

все получилось отлично, даже благодарно-
сти от заместителя генерального директора  
Александра Пихотского удостоился!   

Сам же Юрий из всех своих изобретений 
по-настоящему гордится прибором для прай-
мирования труб. В филиале всегда должен 
быть под рукой аварийный запас труб. А что-
бы они не подвергались коррозии, их изнутри 
покрывают антикоррозионным покрытием – 
праймером. Сам по себе этот процесс непро-
стой: в трубы не залезть, руками не обрабо-
тать, так и появился в филиале новый меха-
нический помощник, которому коллеги тут же 
дали название «Шмель-М» (по фамилии кон-
структора. – Прим. авт.).

Сергей Егоров не сдерживает эмоций: 
– Комплекс для изоляции труб – незаме-

нимый помощник в службе. Скоро будем его 

усовершенствовать, надо некоторые детали 
заменить. Принцип его действия такой: сна-
ряд помещается в трубу и движется, в нём 
находится праймер, который за счёт давле-
ния воздуха приводит в движение разбрыз-
гивающие форсунки. Сам прибор работает 
с пульта и несложен в обращении. Благодаря 
Юрию и его изобретению процесс праймиро-
вания труб стал намного легче. 

– Я не считаю, сколько «рацух» придумал, – 
говорит Юрий Шмелёв, – потому что делаю 
это постоянно. Ведь как получается: не хо-
чется что-то делать – приходится выдумы-
вать. Лень – настоящий двигатель прогресса. 
Таким образом я пытаюсь облегчить жизнь 
себе и окружающим.

И как оказывается на деле, у него это  
отлично получается!  

Светлана Храпунова и Татьяна Железина (слева)



Один из таких воинов – наш коллега 
Сергей Носков, много лет прорабо-
тавший водителем автоколонны № 1 

Управления технологического транспорта и 
специальной техники. Сергей Аркадьевич, 
ровесник Общества, пришел в «Газпром» 
в 1996 году. За 25 лет безупречного добро-
совестного труда награжден благодарно-
стью предприятия и Почетной грамотой 
ПАО «Газпром». 

Коллега и товарищ Сергея Носкова –  
Виктор Пузанов говорит про него, что это про-
стой и безотказный человек, который любил 
жизнь, семью и работу. Поддерживал словом 
и делом и все свое свободное время старал-
ся проводить с близкими людьми – женой и 
детьми: дочкой и двумя сыновьями. 

Неравнодушный, отзывчивый, всегда го-
товый прийти на выручку, Сергей не смог 
остаться в стороне и в этот раз. Когда нача-
лась специальная военная операция, он по-
нял: его место там, где людям нужна помощь 
и поддержка. 

За плечами Сергея Аркадьевича были два 
года в войсках связи Министерства обороны 
СССР, однако в этот раз местом его служ-
бы стал ремонтно-эксплуатационный взвод  
41-го мотострелкового полка в должно-
сти мастера-водителя эвакуационного от-
деления. Честный и прямой по характеру,  
привыкший брать на себя ответственность и 
всегда помогавший коллегам, он сам попро-
сился на передовую – не хотел отсиживать-
ся за спинами других.

Дмитрий Сизов, начальник автоколонны 
№ 1, вспоминает Сергея Аркадьевича как спо-
койного, скромного человека, который никог-
да не оставался безучастным к просьбам или 
проблемам своих коллег. 

– Сергея уважали, ценили, всегда обраща-
лись с вопросами, как к человеку с большим 
жизненным опытом, и всегда получали от 
него дельные советы. В работе он всё делал 
без суеты и спешки, четко выполнял задания 
и если кого-то надо было выручить, подме-
нить – всегда приходил на помощь.

На фронте у Сергея Аркадьевича был позыв-
ной Зёма – земляк, друг. И так же, по-друже-
ски тепло он относился к своим боевым това-
рищам. Чтобы помочь им, из раза в раз выходил 
на задания в самую гущу опасных событий. 
Благодаря его своевременным действиям мно-
гие сослуживцы получили шанс вновь обнять 
своих родных и близких. К сожалению, сам  
Сергей Носков сделать этого уже не сможет: 
15 января 2024 года Сергей Аркадьевич погиб 
при выполнении боевых задач в селе Синьковка  
Харьковской области. Его заслуги перед  
Родиной отмечены орденом Мужества.   

ПОМНИМ 7

НАГРАДА

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

ВОИН СВЕТА, ВОИН ДОБРА
В преддверии Дня Победы, ставшего символом крушения нацизма, особенно тяжело 
осознавать, что «коричневая чума» вновь проросла в умах отдельных людей  
и целых государств. Сейчас вновь наши люди, наши земляки сражаются,  
чтобы навсегда искоренить ее страшные всходы. 

Сергей Носков

Награждение корпоративных волонтеров

В корпоративном музее ООО «Газпром трансгаз Нижний 
Новгород» «Магистрали трудовых побед» состоялось 
торжественное награждение волонтеров, организовав-

ших сбор и доставку гуманитарной помощи в зону специаль-
ной военной операции.

Символично, что в это время в музее была представле-
на экспозиция, организованная при содействии центра по 
подготовке граждан к военной службе и военно-патриоти-
ческому воспитанию молодежи «Авангард», посвященная 
жизни вновь вошедших в состав России регионов. На фо-
не работ фронтового корреспондента «Российской газеты»  
Владимира Аносова награждение наших волонтеров выгляде-
ло еще более значимым. Заместитель генерального директора 
по корпоративной защите и управлению персоналом Юрий  

Пашко вручил почётные грамоты и благодарность «За оказа-
ние помощи членам профсоюза – участникам специальной 
военной операции и членам их семей» сотрудникам отде-
ла обеспечения защиты имущества Сергею Дзюбину, Ирине  
Бобковой и Денису Равдину, которые приняли активное  
участие в сборе гуманитарной помощи и оборудования,  
необходимых нашим бойцам, и доставке ценного груза к  
месту дислокации военнослужащих. 

– От всей души говорю спасибо каждому из вас за то, 
что вы сделали, и за то, как вы это сделали. Все было ор-
ганизовано на очень высоком уровне. Уверен, что вклад 
каждого из нас в общее дело принесет только пользу, вы –  
яркий тому пример, – поблагодарил волонтёров Юрий  
Вячеславович.  

БЛАГОДАРНОСТЬ ВОЛОНТЁРАМ

ЗАЩИТНИК ОТЕЧЕСТВА
В Заволжском ЛПУМГ прошла встреча кол-

лектива с работником филиала – участником 
специальной военной операции линейным 
трубопроводчиком Андреем С., который вер-
нулся из зоны СВО в отпуск. Андрей служит 
в рядах Российской армии с осени 2022 года. 
От трудового коллектива Андрею вручили де-
нежные средства для приобретения усилите-
ля сигнала с переходником для квадрокопте-
ра. Это расширит возможности управления 
оборудованием, поможет Андрею и его со-
служивцам быстрее находить врага, остава-
ясь в укрытии.

Также заволжане собрали посылку друго-
му бойцу – Николаю Н., находящемуся в зоне 
СВО. Они направили своему коллеге продук-
ты питания и санитарные принадлежности.

– Мы с большим вниманием следим за свод-
ками с передовой, переживаем, стараемся 
оказать посильную помощь: плетем маски-

ровочные сети, вяжем носки. И это только 
малая толика помощи бойцам СВО от ра-
ботников Заволжского ЛПУМГ, – говорит 
ведущий инженер по организации и норми-
рованию труда, председатель ППО филиала 
Юлия Семенова.

ЛЮДИ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ И ПОМОГАЮТ
Работники базы хранения и реализации 

МТР «Арзамас» УМТСиК и автоколонны № 8 
УТТиСТ при поддержке первичной профсо-
юзной организации организовали доброволь-
ный сбор денежных средств в помощь бой-
цам, находящимся в зоне СВО. Все собран-
ные средства с добрыми пожеланиями для 
военнослужащих переданы команде волон-
теров «ZOV Арзамас».

– Деньги пойдут на выполнение заявок от 
наших бойцов. Мы рады, что люди объединя-
ются и помогают, – отметили представите-
ли волонтерской организации.

ЗА ПОБЕДОЙ
Сотрудник Чебоксарского ЛПУМГ  

Александр П. отправился в зону специаль-
ной военной операции добровольцем. Фи-
лиал оказал ему денежную и материальную 
помощь: приобрели экипировку, продукты, 
инструменты, хозяйственную и походную ут-
варь, средства связи.

– Добровольцы – наследники российской во-
инской славы всегда храбро защищали и за-
щищают наше Отечество и духовные ценно-
сти, – отметил начальник службы по ЭГРС 
Николай Машанов.

Александр отправился на фронт вместе 
с ещё пятнадцатью земляками. Работники  
Чебоксарского ЛПУМГ, члены семей и пред-
ставители ветеранского движения пришли 
поддержать военных и пожелали им обяза-
тельно вернуться домой с Победой.

Анатолий Решетов, 
Чебоксарское ЛПУМГ

ПОВЫШАЕМ МОБИЛЬНОСТЬ
Работники Сеченовского ЛПУМГ орга-

низовали сбор денежных средств в помощь 
бойцам, находящимся в зоне СВО. При ак-
тивном участии сотрудников филиала были 
собраны средства для приобретения несколь-
ких комплектов шин повышенной проходи-
мости, а также дисков для автомобилей УАЗ. 
Приобретённые комплектующие были пере-
даны администрации Сеченовского муници-
пального округа для последующей отправки  
в зону СВО.  
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Одна из команд предприятия заняла 13 место из 44.  
В нее вошли: ведущий специалист по кадрам Ирина Што-
да, инженер отдела по подготовке производства, проек-

тно-изыскательских работ и экспертизы проектов Ирина Пуш-
карёва, ведущий инженер по организации и нормированию 
труда Игорь Кустов, ведущий инженер производственного от-
дела автоматизации Роман Королев, ведущий инженер служ-
бы организации реконструкции и строительства основных 
фондов Сергей Чуриков и начальник отдела охраны окружа-
ющей среды и энергосбережения Екатерина Путилова, кото-
рая в личном первенстве заняла второе место среди 36 участ-
ниц XI возрастной ступени, набрав 384 очка.

В составе второй команды в соревнованиях участвова-
ли: экономист по материально-техническому снабжению  
УМТСиК Юлия Андреева, инженер-химик санитарно- 
промышленной лаборатории ИТЦ Анастасия Сиротина, бух-

галтер администрации Ирина Сидорова, инженер по проек-
тно-сметной работе Приокского ЛПУМГ Максим Варанкин, 
контролер КПП УМТСиК Илья Семин и ведущий инженер 
группы диагностики, надежности и ресурса объектов ма-
гистральных газопроводов ИТЦ Артур Опарин. Им не уда-
лось подняться высоко в турнирной таблице, однако Максим  
Варанкин показал хороший результат в беге, пробежав дис-
танцию 60 м близко к профессиональному спортивному раз-
ряду, а Юлия Андреева победила в дополнительном состяза-
нии на балансборде в приседе. 

– В прошлом году наша команда заняла третью ступень 
пьедестала, набрав 900 баллов. А в этом году итоговый ре-
зультат в 1267 очков вывел нас всего лишь на 13-е место. Это 
говорит о том, что уровень подготовки корпоративных ко-
манд растет, всё больше людей интересуются спортом, ве-
дут активный образ жизни, развиваются физически. И эта 
тенденция радует! Надеюсь, аналогичная ситуация и в кол-
лективе нашего предприятия и мы еще увидим новые лица 
как на Спартакиаде Общества, где, кстати, тоже можно 
сдать нормативы ГТО, так и на других спортивных состя-
заниях, – прокомментировала Ирина Пушкарёва.

– Для меня особенно сложными стали подтягивания на пе-
рекладине. Но атмосфера дружелюбия придавала сил и уверен-

ности, помогла справиться с переживаниями. Хочется отме-
тить четкую, слаженную организацию и спортивный настрой. 
Я думаю, что поддержка и развитие таких мероприятий  
помогают закладывать основы физического воспитания,  
способствуют оздоровлению людей и развитию массового 
спорта, – поделилась впечатлениями Юлия Андреева.   

СПОРТ8

ХОББИ

СПОРТ – В МАССЫ!
Работники Общества приняли участие в Третьем фестивале 
ГТО среди трудовых коллективов предприятий 
Нижегородской области.

«В РАБОТУ Я ВКЛАДЫВАЮ ДУШУ»

В Управлении аварийно-восстанови-
тельных работ прошла выставка икон, 
вышитых Александром Кузововым,  

слесарем-ремонтником 6 разряда группы ре-
монта трубопроводной арматуры УАВР. Он 
рассказал нам, как пришел к такому интерес-
ному хобби.

Любовь к вышивке Александру передалась 
от матери. Он наблюдал за тем, как Наталья 
Васильевна искусно вышивает иконы, и это 
яркое воспоминание осталось с ним на всю 
жизнь. В период ограничений во время пан-
демии он решил продолжить ее дело. Вначале 
Александр Кузовов создавал работы только на 
религиозную тему, всего он вышил 17 икон. 

– Мне нравятся мои работы, в каждую я 
вкладываю душу, но особое впечатление про-
изводит икона, которую я вышил сестре на 
новоселье – Семистрельная икона Божией  
Матери. Это один из самых почитаемых об-
разов в православии, с ней связаны многие чу-
деса, – рассказывает Александр.

В последнее время тематика работ масте-
ра расширилась. В подарок супруге на день 
рождения он вышил знак зодиака. Сейчас в его 

портфолио есть изображения льва, тельца, ко-
рабля. В процессе создания картина «Слон». 
По словам Александра, его творчество – это 
личный и сокровенный момент. Многие ра-
боты находятся у него дома, а часть из них 
он дарит самым близким и родным людям на 
значимые события.

В этом году он решил показать свои рабо-
ты коллегам. Проводя экскурсию, Александр  
Сергеевич рассказывал о каждой иконе, её 
символике и значении, а также о процессе 
создания. Он признался, что иногда сталки-
вается со сложностями на разных этапах ра-
боты. Например, нитки не всегда обработаны 
одинаковым слоем воска. Другая трудность –  
последнее время он все чаще чувствует на-
пряжение в глазах.

– Эта выставка стала погружением в мир 
традиций и духовных ценностей, наполняя нас 
красотой и внутренним светом. Она напом-
нила о вечности и благодати, которые всег-
да с нами, если мы умеем творить добро, – 
отзываются посетители. 

Наталья Масляева, УАВР  Александр Кузовов и его работы

ПОМОЩЬ В ОРГАНИЗАЦИИ
На базе спортивного комплекса «Факел» Торбеевского ЛПУМГ 
прошел Открытый республиканский турнир по дзюдо. 

150 спортсменов съехались на состязание 
из разных регионов России: Московской, Ни-
жегородской, Пензенской, Рязанской, Улья-
новской и Саратовской областей и несколь-
ких районов Республики Мордовия. Борьба 
за звание лучшего проходила на трех татами, 
где юные борцы в своих возрастных катего-
риях показали волю к победе.

Спортсменов приветствовали действую-
щие участники специальной военной опера-
ции, находящиеся в настоящее время в отпу-
ске. Важной патриотической составляющей 
мероприятия стал сбор гуманитарного груза 
для бойцов спецоперации.

Напутственные слова дзюдоистам пере-
дал первый заместитель руководителя Адми-
нистрации Президента РФ, сопредседатель  
Российского союза боевых искусств Сергей 
Кириенко. Он отметил, что «дзюдо – боль-
ше чем спорт. Это воспитание характера,  

мудрости, уважения к старшим и заботы о 
младших, умения контролировать свое тело 
и дух, силу и знания».

Представители Торбеевского ЛПУМГ при-
няли активное участие в мероприятии. Феде-
рация дзюдо Республики Мордовия выразила 
благодарность за большой вклад в развитие 
этого вида спорта. Соответствующий доку-
мент был вручен начальнику Торбеевского 
ЛПУМГ Михаилу Гречишникову.  

В спортивно-оздоровительном комплек-
се «Олимпийские надежды» Сеченовского 
ЛПУМГ завершился турнир по мини-фут-
болу в рамках Спартакиады ООО «Газпром 
трансгаз Нижний Новгород».

В соревнованиях приняли участие коман-
ды из семи филиалов предприятия: Заволж-
ского, Ивановского, Арзамасского, Волжско-
го, Сеченовского и Починковского ЛПУМГ и  
УМТСиК. Участники были разделены на две ли-
ги, а места разыгрывались по круговой системе. 

В I лиге победу одержала команда Заволж-
ского ЛПУМГ, у Ивановского и Сеченовского 

филиалов соответственно второе и третье ме-
ста. Во II лиге золотой результат у Арзамас-
ского ЛПУМГ, второе место соревнований за-
няли спортсмены УМТСиК, третье место – у 
Волжского ЛПУМГ

Также были определены лучшие игроки 
турнира. В I лиге «Лучшим вратарём» признан  
Сергей Харламов (Сеченовское ЛПУМГ); 
«Лучшим защитником» – Роман Никифоров 
(Ивановское ЛПУМГ); «Лучшим игроком» – 
Михаил Петров (Заволжское ЛПУМГ).

Во II лиге – «Лучший вратарь» – Петр  
Гурьянов (Арзамасское ЛПУМГ); «Лучший 
защитник» – Илья Сёмин (УМТСиК); «Луч-
ший игрок» – Степан Вилков (Арзамасское 
ЛПУМГ).  

Команда Общества

МИНИ-ФУТБОЛ


